
S A M ' I N F O R M E

L E  M A G A Z I N E  D E S  E T U D I A N T S
D U  B T S  S A M  D U  L Y C E E  S A V A R Y

D E  M A U L E O N

A V R I L  2 0 2 3  N U M É R O  1
U n e  p r é s e n t a t i o n  d u  B T S  S A M

D e s  i n t e r v i e w s

D e s  p h o t o s

D e s  s o r t i e s

D e s  c o n s e i l s

e t  s u r t o u t . . .

D e s  é t u d i a n t s  m o t i v é s  



S
O

M
M

A
IR

E

Le BTS SAM, c'est quoi au juste ?

Interview d'un assistant de manager

Ce qu'il faut faire en stage

Portrait d'un étudiant passionné

La Chaume et les Sables en photos

Les sorties pédagogiques pour les

étudiants de BTS SAM1

Qui sommes-nous ?

Pages

11



dans un service spécifique comme
les ressources humaines, la
communication etc. 
ou bien au service de la Direction. 

la Gestion de Projet (GDP),
l'Optimisation des Processus
Administratifs (OPA), 
la Collaboration et Gestion des
Ressources Humaines (CGRH) 
et la Culture Economique Juridique
et Managériale (CEJM). 

Le BTS Support à l'Action Managériale
(ou SAM) est une formation pour devenir
assistant de manager :

S'il y a un responsable alors il y a un
assistant.

La formation comprend 4 blocs
fondamentaux avec :

Et il y a aussi les 3 blocs généraux,
Culture Générale et Expression (CGE), et
les deux langues.

Pour rentrer dans la formation il faut
s'inscrire sur Parcoursup.

Pour devenir un bon assistant, il faut
avoir des compétences relationnelles,
organisationnelles,  administratives ou
encore numériques. Un assistant doit
également posséder de nombreuses
qualités telles que la réactivité, la
curiosité, l'adaptabilité et l'autonomie.

A U  F A I T ,  C ' E S T
Q U O I  L E  B T S  S A M  ?



A s s i s t a n t . e  
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Interview d'une assistante 
Lors de son stage, un camarade a eu la chance de pouvoir poser des questions à

une assistante en Ressources Humaines dans une entreprise de grande distribution. 

Depuis combien de temps exercez-vous
votre métier ?
Cela fait un an et demi.

Quel a été votre parcours ?
Après l'obtention d'un Bac Scientifique,
je me suis orientée vers une Licence de
Biologie. Suite à cette formation, j'ai
poursuivi mon parcours vers un Titre
Professionnel Assistant RH et j'ai été
prise en stage dans l'entreprise où je
travaille actuellement. Ils m'ont
engagée en CDI directement après
mon diplôme. 

Quelles sont les qualités nécessaires à un
assistant RH ?
L'organisation, la rigueur, l'humanité et
surtout être à l'écoute de l'autre.

Quelles tâches préférez-vous effectuer ?
Je dirais les statistiques. Elles
permettent de réfléchir aux
améliorations, de réaliser ou de mettre
en place un suivi. 

Y-a-t'il une différence entre les attentes et
la réalité ou des difficultés particulières ?
Oui, il n'y a pas vraiment de journée
type dans ce métier. Il y a beaucoup 

d'imprévus ce qui donne parfois
l'impression de manquer de temps.

Quel outil informatique ou logiciel
utilisez-vous le plus ?
Le pack Office.

Qu'est-ce que vous apporte votre métier
au quotidien ?
Sans hésiter : le contact humain qui est
fort et très varié. 

Où vous voyez-vous dans 5 ans ?
Je pense refaire une formation dans le
développement RH afin d'enrichir mes
compétences.

Un petit conseil sur vos attentes
concernant vos futurs stagiaires ?
Il faut montrer votre motivation. Votre
investissement et votre envie doivent
nous sauter aux yeux.



Ce qu'il faut faire en
stage

Arriver à l'heure

Montrer sa volonté

Poser des questions

Faire de son mieux

Être poli

Avoir une tenue professionnelle

Ne pas être toujours
sur son téléphone

Demander la
permission pour partir

Faire preuve de discrétion



P o r t r a i t  d ’ u n
é t u d i a n t
p a s s i o n n é

Jules est  un étudiant en BTS SAM 1 et corédacteur du
webzine. Il a accepté de répondre à quelques questions sur 

sa passion.

Quand as-tu découvert cette passion ?
J’ai découvert cette passion grâce à mon
père. Il m’a ramené un appareil
argentique qu'il a acheté dans un vide
grenier. Il m’a ensuite fait découvrir sa
passion.

Est-ce juste ta passion ou la partages-
tu avec quelqu’un de ton entourage ?
Je suis un vrai passionné et je partage mes
photos sur mes réseaux sociaux.

Est-ce la photographie en générale qui
te plaît ?
Je dirais que c’est capturer des souvenirs
qui me plaît, prendre en photos de
moments clés de la vie.

Et pourquoi la photographie, qu’est-
ce qui te plaît ?
C'est un moyen pour moi de m'échapper
des aléas du quotidien.

Pourquoi aimes-tu les appareils
photos argentiques ?
L’argentique fonctionne avec une
pellicule que l’on insère dans son
appareil. Lorsque l’on capture sa photo
nous n’avons pas le résultat directement,
ce qui crée un réel plaisir et une envie
de voir sa photo lors du résultat de la
pellicule.



Collectionnes-tu les appareils ?
Pendant un petit moment je les collectionnais.
Mais depuis quelques temps, j’ai pratiquement
vendu la moitié de ma collection pour
m’acheter un appareil photo argentique d’une
certaine valeur.

Pouvons-nous avoir un petit descriptif de ta
collection ?
J’ai plusieurs appareil comme le Canon av-1 qui
est un appareil reflex, mais sinon j’ai des
appareils compacts qui sont plus faciles
d’utilisation que les reflex.

As-tu des conseils pour démarrer dans la
photographie ?
Je dirais que pour commencer la photographie
un bon téléphone peut suffir, nous n’avons pas
besoin de grand chose. La photographie nous
inspire et permet de capturer des moment de la
vie.

Où trouver les meilleurs appareils photos
argentiques à petit prix ?
Les brocantes ou encore des endroits comme
Emmaüs sont des bons moyens de trouver des
appareils à petit prix. En revanche, vous ne
pourrez pas réellement vérifier l'état de
l'appareil.

Des sites comme Etsi ou Leboncoin sont des
sites fiables pour trouver des appareils en bon
état, utilisables et abordables.



L A  C H A U M E  E N
P H O T O S

Jules Roy



L E S  S A B L E S  E N
P H O T O S

Pixabay et Camille 



L e s  s o r t i e sL e s  s o r t i e s   

p é d a g o g i q u e s  d e sp é d a g o g i q u e s  d e s   

É t u d i a n t s  d e  B T S  S A M 1É t u d i a n t s  d e  B T S  S A M 1

un job dating,
des interventions sur comment
améliorer son réseau professionnel,
notamment avec LinkedIn 
et une présentation de l'école et de
ses filières.

en tant que candidat pour les
étudiants de BTS 
et de recruteurs pour les étudiants
de Master. 

Le 18 octobre, les étudiants du BTS SAM
1 et 2 se sont rendus à Challans à l'école
des Etablières.
Ils ont  pu échanger avec les étudiants
en Master 1 et 2 des Ressources
Humaines. 

Lors de l'accuei,l une boisson leur a été
offerte. Puis dans l'amphithéâtre les
enseignants ont présenté le programme
de l'après-midi : 

Cette rencontre a été l'occasion pour
les deux écoles de réaliser un
entraînement à la situation de
recrutement : 

Le job dating

Alors, d'après vous, les étudiants 
du BTS SAM ont ils été recrutés ?

Super expérience !



le VOYAGE EN TRAIN
Dans le cadre des cours de Culture Générale et Expression, la professeure, Mme
Brunelière, a emmené ses étudiants de BTS SAM 1 à Nantes, le 27 janvier, en train. 
Ils ont pu visiter "un petit bout" de Nantes, avec la célèbre Tour LU ou encore le
Jardin des plantes. 

Mais le but de cette sortie était de se rendre au Musée des Beaux-Arts de Nantes, où
ils ont découvrir "Le voyage en train" au travers d'une exposition qui explore
comment, à partir du 19ème siècle, l'essor du chemin de fer a modifié la perception
et les représentations du temps et de l'espace.

Les élèves ont eu la chance de pouvoir réaliser la visite de cette exposition avec une
guide.

Le retour sur Les Sables s'est fait également en train, afin de conclure cet après-midi
dans le thème et dans le temps long contemplatif qu'offre le voyage en train.

Vive l'ouverture culturelle !
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Camille MARTIN, 23 ans
Avant d'arriver aux Sables d'Olonne, j'ai effectué un bac ES
au lycée Atlantique de Luçon. Puis j'ai obtenu ma licence
de Psychologie à l'Université de Nantes. Suite à cela, j'ai
réalisé un service civique à l'école maternelle et primaire
de Sainte Gemme la Plaine.
Je suis aujourd'hui en première année de BTS SAM au lycée
bleu. J'ai découvert cette formation par le biais de
recherches sur internet. Par la suite, j'aimerais me
spécialiser dans les ressources humaines.

Qui sommes-nous ?
Bertille MAINDRON, 18 ans
J'ai fait mes années de lycée à Nantes aux Bourdonnières.
J'avais 2 spécialités en seconde : Langue des Signes
Française et Marketing. En première, je me suis orientée en
filière STMG, pour me spécialiser, en terminale, en
mercatique. J'ai découvert le BTS SAM et le lycée grâce à
une connaissance. Après mon BTS, je souhaite me
spécialiser dans l'événementiel.

Jules ROY, 19 ans
J'ai passé 3 ans au lycée Atlantique de Luçon en bac STMG
avec spécialité RH. J'ai ensuite commencé une licence
d'histoire à la fac d'Angers que j'ai quittée par la suite.
Après cette mésaventure, j'ai décidé de faire un service
civique au pôle emploi de Luçon. Je suis arrivé cette année
sur Les Sables d'Olonne pour le BTS.
Par la suite j'aimerais me spécialiser dans la communication
ou me réorienter dans la pâtisserie.
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